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ORIGINALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

N. 101 DEL REG.

DATA 25-11-2024

OGGETTO: Modifica ed assestamento di bilancio esercizio 2024/2026

L’anno  duemilaventiquattro il giorno  venticinque del mese di novembre dalle ore 10:30 circa, in 
Pantelleria e nella Sala delle adunanze del Municipio.
Convocato nelle forme prescritte dall’Ordinamento degli Enti Locali e con appositi avvisi 
consegnati al domicilio di ciascun Consigliere, si è oggi adunato il Consiglio Comunale in seduta 
Ordinaria in Prima convocazione.
Fatto appello, risultano presenti e assenti, su N. 12 Consiglieri assegnati al Comune N. 12 in carica, 
i seguenti Consiglieri.

CONSIGLIERI P/A CONSIGLIERI P/A

Spata Giuseppe Luigi Presente Brignone Morgan Battista Presente

Casano Angelo Presente Greco Roberto Maria 

Giovanni

Presente

Silvia Mariangela Rita Presente Maddalena Giuseppe Presente

D'Aietti Giuseppa Rosa Presente Culoma Antonio Domenico Presente

Valenza Giovanni Vincenzo Presente Silvia Mariuccia Presente

Ferrandes Nadia Presente Siragusa Angela Rosa Assente

PRESENTI N.   11 ASSENTI N.    1

Seduta Ordinaria in Prima convocazione del Consiglio Comunale
Presiede la seduta il Presidente, Spata Giuseppe Luigi.
Assiste il Segretario Comunale, Calamia Luigi *******.
Designati in qualità di scrutatori i Consiglieri:
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Il Presidente passa alla trattazione del punto all’o.d.g. avente per oggetto "Modifica ed assestamento di 
bilancio esercizio 2024/2026", di cui alla sotto riportata proposta:

Il Responsabile del Settore Economico Finanziario sottopone al Consiglio Comunale la 

seguente proposta di deliberazione, attestando di non trovarsi in situazioni nemmeno 

potenziali di conflitto di interessi né in condizioni e/o rapporti che implicano l’obbligo di 

astensione ai sensi del DPR n. 62/2013 e del codice di comportamento interno e di aver 

verificato che i soggetti intervenuti nell’istruttoria che segue non incorrono in analoghe 

situazioni.

PREMESSO che con:

•  delibera di Consiglio Comunale n. 49 del 06.06.2024 , dichiarata immediatamente eseguibile 

ai sensi della normativa vigente, è stato approvato il Documento Unico di Programmazione 

(DUP) 2024-2026;

•  delibera di Consiglio Comunale n. 50 del 06.06.2024, dichiarata immediatamente eseguibile 

ai sensi della normativa vigente,  è stato approvato il bilancio di Previsione 2024-2026; 

redatto in termini di competenza e di cassa secondo lo schema di dui al D.lgs 118/2011;

• delibera di Giunta Comunale n. 132 del 13.06.2024, è stato approvato il piano esecutivo di 

gestione (PEG) per il triennio 2024-2026

• delibera di Consiglio Comunale n. 81 del 17.09.2024, dichiarata immediatamente eseguibile 

ai sensi della normativa vigente,  è stata approvata la variazione al bilancio di Previsione 

2024-2026;

RILEVATO che il d.lgs. n. 267/2000 e successive modifiche ed integrazioni:

• all’art. 175, comma 1, prevede che il bilancio di previsione può subire variazioni nel corso 

dell’esercizio di competenza e di cassa sia nella parte entrata, che nella parte spesa;

• all’art. 175, comma 2, stabilisce la competenza del Consiglio comunale ad approvare 

variazioni al bilancio di previsione salvo le variazioni di cui all’art. 175 cc. 5-bis e 5-quater 

che sono di competenza dell’organo esecutivo e del Responsabile del servizio;

• all’art. 175, comma 3 stabilisce che le variazioni al bilancio possono essere deliberate non 

oltre il 30 novembre di ciascun anno, fatte salve alcune variazioni che possono essere 

deliberate sino al 31 dicembre;
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CONSIDERATO che per il verificarsi di alcuni fatti nuovi, non previsti nè prevedibili in sede di 

approvazione del bilancio per il corrente esercizio, si rende necessario procedere ad una 

variazione al fine  aumentare e diminuire la disponibilità di alcuni stanziamenti di spesa/ 

entrata ovvero l'istituzione di nuovi stanziamenti di spesa/ entrata per l'adeguamento degli 

stessi alla effettiva necessità;

VISTI i prospetti elaborati dal Settore economico finanziario dell’ente, allegati al presente atto a 

farne parte sostanziale ed integrante, contenenti le variazioni di bilancio in oggetto:
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RITENUTO necessario apportare al bilancio di previsione le suddette variazioni che permettono, 

per quanto possibile, di realizzare gli interventi programmati e di far fronte alle nuove 

esigenze della gestione;

VERIFICATO il permanere degli equilibri di bilancio, a seguito delle variazioni proposte, ai sensi 

dell’art. 193, comma 1, del d.lgs. 267/2000;

DATO ATTO che a seguito delle variazioni al bilancio che si stanno approvando con il presente 

atto, le previsioni di entrata e di uscita modificate consentono di rispettare i vincoli e il 

raggiungimento dell’obiettivo programmatico del patto di stabilità interno determinato per 

ciascun anno in termini di competenza mista secondo i criteri indicati dalla normativa 

vigente;

DARE ATTO che con Delibera di Giunta Municipale n. 259 del 4.11.2024 sono state adottate 

modifiche al Piano Triennale delle Opere Pubbliche triennio 2024-2026 ed elenco annuale 

2024;

DARE ATTO che le variazioni del presente atto, sono conformi alle disposizioni 

dell’amministrazione comunale;

DATO ATTO che le variazioni di cui trattasi, quali risultano dagli allegati prospetti, sono state 

sottoposte all’esame dell’organo di revisione;

VISTO l’articolo 42, comma 2, lettera b), del decreto legislativo n. 267/2000; 

VISTO l’articolo 175 del decreto legislativo n. 267/2000;

VISTO il vigente Regolamento di contabilità;

   PROPONE 

1) Di approvare le superiori premesse e considerazioni, che costituiscono parte integrante e 

sostanziali della presente deliberazione;

2) Approvare la modifica del DUP 2024/2026, nella parte riguardante il Piano triennale delle 

opere pubbliche, come indicato con delibera di Giunta Municipale n. 259 del 4.11.2024.
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3) Di apportare al bilancio di previsione finanziario 2024/2026 le variazioni di competenza ai 

sensi della normativa vigente di seguito  riportate  per realizzare gli interventi, come tabelle 

seguenti;
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4) di dare atto che le suddette variazioni, operate nel rispetto del disposto dell’art. 175 del 

decreto legislativo n. 267/2000, garantiscono il mantenimento del pareggio di bilancio e la 

salvaguardia dei suoi equilibri;

5) di dare atto che, a seguito delle modifiche apportate, il quadro degli equilibri per gli anni 

2024-2026 risulta rideterminato come da prospetto, che forma parte integrante e sostanziale 

della  presente deliberazione.

6) di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 12, 

comma 2, della l.r. 44/1991.

Il Responsabile del Procedimento
Dott. Maccotta Fabrizio
(Firmato elettronicamente)
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PARERE DEL RESPONSABILE DEL SERVIZIO

Si esprime parere Favorevole in ordine alla Regolarità Tecnica

Addì, 04-11-2024
IL RESPONSABILE DEL SETTORE

Dott. Maccotta Fabrizio
(Firmato digitalmente)

UFFICIO DI RAGIONERIA

Visto si esprime parere Favorevole in ordine alla Regolarità Contabile ex art. 49 del T.U.E.L. (D.lgs. 18 
agosto 2000, n° 267).

Addì, 04-11-2024
IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO 

FINANZIARIO

Dott. Maccotta Fabrizio
(Firmato digitalmente)
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Punto n. 4 all’Ordine del Giorno: “Modifica ed assestamento di bilancio esercizio 2024 – 

2026”

PRESIDENTE

Passiamo al quarto punto all'ordine del giorno “Modifica ed assestamento di bilancio esercizio 

2024-2026”. La proposta di cui si parla da tempo è finalmente arrivata in quest’Aula per la 

eventuale deliberazione. La proposta è stata già discussa anche in Commissione. Non so se il 

Presidente deve intervenire.  Presidente della Commissione, Consigliere Maddalena, prego. 

Dopodiché passiamo la parola. 

CONSIGLIERE MADDALENA GIUSEPPE

Grazie, Presidente, per avermi concesso la parola. Come diceva lei, è stata abbondantemente 

discussa in Consiglio, con i colleghi che fanno parte della Commissione. Ringrazio la dottoressa 

Maccotta che è stata, veramente, in maniera scrupolosa, a spiegarci i vari passaggi che hanno 

composto questo assestamento di bilancio. Ritengo che per dare notizia sia ai cittadini che a tutti i 

Consiglieri, chiediamo, Presidente, il funzionario in Aula per spiegarci tutta la, chiamiamola, 

manovra di bilancio, sì. Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Maddalena. 

Gentilmente, dottore Maccotta, i Consiglieri avrebbero chiesto una esposizione della manovra, 

ovviamente cerchiamo di stare sintetici. Grazie.

DOTTORE MACCOTTA

Il provvedimento di assestamento di bilancio che deve essere effettuato entro il 30 di novembre, 

l'ultimo assestamento di bilancio, fatto salvo in ogni caso esigenze straordinarie, che possono essere 

sempre ratificate, questo provvedimento nasce da tre fattispecie separate. Una relativa a maggiori 

entrate, con correlativa maggiore spesa con vincolo e destinazione. Una, invece, maggiori entrate e 

maggiori spese per sistemare alcuni capitoli. L'altra relativa alla programmazione da parte 

dell'Amministrazione Comunale, relativa all'utilizzo dell'avanzo di Amministrazione scaturente dal 

conto consuntivo. Allora, la prima parte, relativa entrata uguale spesa, riguarda 108.109,88 dove ci 

sono maggiori entrate e maggiori spese con vincolo di correlazione dell'entrata con la spesa e il 
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finanziamento con la spesa anche da effettuare, che sono compenso per uffici demografici, che sono 

arrivati dalla Prefettura, per i compensi per 3.928. per l'attività di subentro a ANPR Anagrafe 

nazionale della popolazione residente. 10.000 euro ai contributi della Regione per cedole librarie da 

dare ai ragazzi. 85.000 euro al trasferimento della Regione per rimozione dei rifiuti abbandonati sul 

Demanio marittimo e 7.545 di integrazione di spesa per lavori pubblici anche per tratti di 

marciapiede al centro urbano. Questa è l'entrata con vincoli di destinazione.

Poi c'è un'altra parte che riguarda 163.000 che sono maggiori entrate e maggiori spese nell'ambito 

del servizio della spazzatura, che sono integrazione di spese della Regione per trasferimento rifiuti 

agli impianti di riciclaggio e contributi per il riciclaggio del riciclo, scusi, per spese diverse nel 

servizio smaltimento rifiuti. Poi c'è un'altra parte che è un obbligo di legge, lo Stato ha fatto, molto 

graziosamente, una splendida review per tutti i Comuni italiani e per il Comune di Pantelleria 

dobbiamo restituire allo Stato circa 300 mila euro in cinque anni. La nostra quota dell'anno 2024 è 

48.402, per cui è da maggiori entrate derivanti da finanziamenti non correlati, per la quale avevamo 

già sostenuto la spesa e sono gli altri 48.402. Poi c'è l'applicazione dell'avanzo vincolato per 

investimenti, a spesa di investimenti e questo sempre deriva dal conto consuntivo dei vincoli di 

destinazione dell'avanzo per spese di investimento. Poi c'è la scelta dell'Amministrazione, 

dell'utilizzo dell’avanzo di Amministrazione, libero ed è destinato a varie tipologie. Le dico molto 

velocemente.

Contributo straordinario per restauro della scuola di Scauri per 15.000. 

Un aumento di soldi di risorse per il capitolo per spese per liti e arbitraggi. 

16.500 per animazione turistica, formazione, quella che abbiamo fatto l'anno scorso per i promotori 

turistici per conoscere le lingue o altre iniziative per migliorare l'animazione turistica dell'isola. 

180.000 euro di maggiori risorse per lo smaltimento rifiuti, perché i Prefetti decidono dove mandare 

noi a scaricare. Naturalmente prima sono stato esautorate le discariche, quelle pubbliche, finite 

quelle si incomincia il balzello delle discariche private. Stiamo scaricando, naturalmente stiamo 

arrivando a Catania dobbiamo accettare la tariffa della discarica dove ci manda il Prefetto, con 

maggiori oneri per l'Amministrazione. 

340.000 mila euro per spesa utenze elettriche dell'Acquedotto. 

15.000 per attività per patrocini. 

15.000 per le spese di manifestazione a Natale e Capodanno, manifestazioni natalizie. 

20.000, interventi per attività interculturali. 1

7.500, interventi dello sport. 

2.500, interventi per la valorizzazione gruppi giovanili. 
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10.000, progetto promozione giovanile. 

5.000, trasferimento associazione con finalità sociali. 

15.000, rimborsi datori di lavoro per gli amministratori. 

30.000, contributo a favore delle partorienti per le fasce deboli.

300.000, come ricostituzione del Capitolo per le imposte di sbarco.

85, sempre imposta di sbarco. Uno era servizi e l'altro invece trasferimenti.

Acquisto di attrezzature per la Protezione Civile per 15.000.

75.000, messa in sicurezza lavori di messa in sicurezza, non mi ricordo di che cosa, 75.000… mi 

scusi un attimo, della scuola.

270.000 euro manutenzione guardrail.

149.000 euro, lavori per il parcheggio in Recale.

Mezzo milione di euro per la manutenzione di loculi, cellette ossarie, manutenzione, cremazione dei 

cimiteri.

84.000 euro, manutenzione, bitumazione strade locali.

84.000 euro acquisto isole ecologiche. 

950, messa in opera, discesa, messa in sicurezza, interventi nelle discese al mare di Martingana, 

Campobello, Boe Marino, Suvaki, Sataria, Cala Tramontana, Levante e Arco dell’Elefante.

220, lavori pubblici indistinti per dare le risorse per operare dove ci sono necessità di interventi nei 

lavori pubblici.

180, valorizzazione dei siti archeologici e 40.000 euro sistemi la digitalizzazione della Sala 

Consiliare.

Questo è il documento che è stato presentato per la sua adozione, da parte dell'Amministrazione, 

che c'erano alcune cose che sono di legge, alcune cose di programmazione dell'attività 

dell'Amministrazione, utilizzando l'avanzo di amministrazione. Devo dire, a integrazione del 

provvedimento, che è uscito alla mia firma, che è completo dei pareri dell'organo di Revisione. Che 

sono stati presentati emendamenti da parte dei gruppi consiliari di minoranza. Non mi piace 

opposizione, di minoranza di questo gruppo. Come stamattina sono stati presentati, 

l'Amministrazione mi ha chiesto di presentare altri emendamenti al provvedimento. I provvedimenti 

presentati la settimana scorsa da questo lato del Consiglio Comunale, sono muniti del parere 

dell'organo di Revisione, mentre quelli che mi ha presentato, mi ha richiesto l'Amministrazione, il 

Collegio dei Revisori, straordinariamente sta lavorando per esperire il parere su questi 

emendamenti. 



Comune di Pantelleria – Libero Consorzio Comunale di Trapani
DELIBERA DI CONSIGLIO - N. 101 DEL 25-11-2024

Pag. 15

PRESIDENTE

Grazie, dottore Maccotta. Consigliere Casano, prego.

CONSIGLIERE CASANO ANGELO

Presidente, mi scusi, una questione di metodo, chiedo aiuto in questo caso al Segretario. Noi, con 

tutti i Consiglieri Comunali, avevamo sempre utilizzato il metro dei cinque giorni per presentare gli 

emendamenti, secondo il regolamento di contabilità armonizzata, che prevede che gli emendamenti 

vengano presentati entro 5 giorni dalla seduta del Consiglio. Tant’è vero che noi abbiamo fatto in 

fretta e furia tutto un lavoro, anche tramite gli uffici, per presentare gli emendamenti cinque giorni 

fa, dico, se c'era questa finestra che non c'è stata neanche comunicata, a mio avviso non sono 

ammissibili, dopo lei mi chiarirà, eventualmente, perché c'è un regolamento. Dopodiché, se io non 

ricordo male, il regolamento prevede per la Giunta – come dire? – uno status particolare delle 

agevolazioni, che li possono presentare anche un minuto prima, me lo faccia sapere. Grazie.

PRESIDENTE

Prego, Segretario.

SEGRETARIO GENERALE

Io direi, per essere certi, di verificare il regolamento. 

PRESIDENTE

Mettiamo ai voti cinque minuti per una verifica da parte della Segreteria, una sospensione di cinque 

minuti.  

Chi è d'accordo, alzi la mano.

Unanimità dei presenti. 

Cinque minuti di sospensione.

La seduta del Consiglio Comunale viene sospesa alle 11:35.

PRESIDENTE

Riapriamo la seduta. Passiamo alla verifica, Segretario, dei presenti.  

Siamo sempre gli stessi sì, perfetto.

11 su 12, presenti. 

Prego, Segretario.

SEGRETARIO GENERALE
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Il riferimento ai cinque giorni è relativo all'articolo 12, che però afferisce alla sessione di bilancio, 

quindi agli emendamenti da presentare allo schema di bilancio. In questo caso, con riferimento alle 

variazioni, il regolamento nulla dispone. 

PRESIDENTE

Prego, Consigliere Casano.

Alle 11:46 entra in aula il consigliere Siragusa.

CONSIGLIERE CASANO ANGELO

Grazie, Segretario. Quindi il regolamento non lo prevede, diciamo così, è un voto normativo, ci 

siamo? Nel senso che non è previsto, nel senso non è regolamentato. Dopodiché, però, per buon 

senso, io le dico che è da due anni ormai quasi che siamo Consiglieri Comunali, e noi lo stesso 

anno, anche, ricordo in sede di Conferenza dei Capigruppo, visto il tempo risicato che avevamo e 

c'erano i famosi cinque giorni, avevamo stabilito allora, in Conferenza di Capigruppo, che 

potevamo fare una deroga e presentarli anche dopo i cinque giorni. Cosa che non è avvenuta 

quest'anno e difatti noi ci siamo ammazzati la vita per presentare gli emendamenti nel tempo 

stabilito dal regolamento, quantomeno di come sapevamo tutti noi Consiglieri. Io prego anche a 

qualche Consigliere di maggioranza di farmi fare la figura dello stupido, perché è una norma che 

avevamo da sempre condiviso e ne avevamo sempre discusso. Anche l'ultima volta in sede di 

Commissione, anche se non è portato nel verbale, ce lo siamo detti “oggi è l'ultimo giorno per 

presentare emendamenti”. Tanto è vero che abbiamo finito la seduta di Commissione e io mi sono 

recato negli uffici preposti per presentare gli emendamenti. Dopodiché, se volete cambiare le regole 

del gioco in corso, io lo trovo irrispettoso, intanto, verso tutti i Consiglieri Comunali e parlo in 

generale, perché non c'era mai stata detta una cosa del genere e avevamo sempre fatto fede a questo 

regolamento in cui si diceva “entro cinque giorni”. Non è una discussione nuova, perché è una 

discussione che aveva affrontato già anche lo scorso anno.

Poi, per carità, decide l’Aula a questo punto, immagino, non lo so, presidente come vogliamo 

procedere. Dopodiché, se c'è questa possibilità che si apre la finestra e si apre per tutti, sospendiamo 

la seduta e noi ci andiamo a scrivere ulteriori emendamenti. Perché, chiaramente, anche noi 

volevamo presentare altri emendamenti e non avevamo tempo e siamo rimasti rispettosi delle regole 

del gioco fino ad oggi utilizzati. Se per qualche motivo X, la Giunta pensa che può cambiare le 

regole del gioco in corsa, io non lo trovo rispettoso. Poi, per carità, io sono uno, voi avete la 

maggioranza, per cui.



Comune di Pantelleria – Libero Consorzio Comunale di Trapani
DELIBERA DI CONSIGLIO - N. 101 DEL 25-11-2024

Pag. 17

PRESIDENTE

Consigliere Maddalena, prego.

CONSIGLIERE MADDALENA GIUSEPPE

Sì, ricordo pure io che l'anno scorso, anche condividendo con il Presidente, c'eravamo dati questa 

regola, che a quanto pare non è scritta. Per quanto ci riguarda o per quanto mi riguarda, diciamo, il 

legale della seduta è il Segretario, se il Segretario ci dice che la norma lo prevede, non lo son 

Consiglieri, direi di andare avanti. In effetti devo dire che l'anno scorso c'eravamo dati questa 

regola, diciamo, a onor del vero. Grazie. 

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Maddalena. Mi pare che il Segretario ha chiarito quanto previsto dal 

regolamento. Io il particolare dei giorni non ricordo se era per questa sessione di bilancio o per le 

altre, perché avevo detto è giusto che i Consiglieri abbiano la possibilità di presentare, questo lo 

ricordo perfettamente, non ricordo la sede. Il Segretario ci dice che è legittimo, è possibile farlo. 

Poi, ripeto, l’Aula è sovrana. Lei avanza una richiesta e io ho l'obbligo di portarla avanti. Ho sentito 

il suo intervento, abbiamo sentito il parere del Segretario, abbiamo sentito l'intervento del 

Consigliere Maddalena, per cui io aspetto proposte. 

CONSIGLIERE CASANO ANGELO

Presidente, la prima proposta che le faccio, per non rovinare l'armonia d'aula e i lavori d'aula, di 

metodo, chiedo alla Giunta, visto che ho capito che li ha presentati la Giunta gli emendamenti, di 

ritirare questi emendamenti.

PRESIDENTE

Direi di sospendere la seduta.

Chi è d'accordo alla sospensione per 5 minuti, alzi la mano.

Abbiamo anche registrato la presenza del Consigliere Siragusa, giusto? 

Quindi sono 12 d'accordo ai cinque minuti di sospensione.

La seduta del Consiglio Comunale viene sospesa alle ore 11:49.

PRESIDENTE

Segretario, riapriamo la seduta. Sono le ore 12:18.
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Tutti presenti, anche la Siragusa.

12 Consiglieri presenti su 12. Il Capogruppo aveva chiesto la sospensione, prego, Consigliere 

Greco. 

CONSIGLIERE GRECO ROBERTO MARIA GIOVANNI

Alla luce delle ulteriori valutazioni che sono avvenute, praticamente, negli ultimi giorni, ci siamo 

resi conto, effettivamente, bisognava rivalutare una modulazione, per quanto riguarda questa 

ripartizione di bilancio, in modo tale, praticamente da evitare che queste somme andassero perse, 

perché ci siamo resi conto che alcune non erano agganciate e supportate da progettazione. Siccome i 

tempi erano molto brevi, automaticamente si rischiava di perdere queste somme e andare sul 

bilancio 2025. A questo punto data la possibilità che noi abbiamo, per potere obbligatoriamente 

dare risposte immediate alla cittadinanza, per problematiche di tipo urgenti, noi abbiamo fatto sì, 

abbiamo concordato con la Giunta questo tipo di variazione. A questo punto ritengo che dato che 

abbiamo la possibilità, dal punto di vista dello Statuto e me ne guardo bene che, giustamente, anche 

come dice la maggioranza, ci sono i 5 giorni, ma ci dovrebbero essere i 5 giorni per regolamento, 

automaticamente. Questo non viene evidenziato, ma viene evidenziato solo ed esclusivamente sul 

consuntivo. A questo punto, noi per coscienza, diamo la possibilità di poter intervenire mettendo a 

disposizione queste risorse entro il 31/12. Grazie.

PRESIDENTE

Consigliere Ferrandes, prego. Consigliere Greco, grazie.

CONSIGLIERA FERRANDES NADIA

In un atto di umiltà vorrei dire che questo è il nostro primo bilancio, uscito integralmente da questa 

Amministrazione, secondo il primo e ci ricadeva un poco addosso, questo è il primo bilancio di 

questa Amministrazione. In maniera molto intelligente, anche se con tempi concordati diversi, 

abbiamo trovato necessario e in maniera intelligente affrontare il problema. Siamo persone da 

entrambe le parti e in umiltà, anziché incorrere nell'errore, abbiamo cercato di rimediare. Ecco la 

nostra motivazione. 

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Ferrandes. Consigliere Siragusa, prego. 
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CONSIGLIERA SIRAGUSA ANGELA ROSA 

Intanto, buongiorno a tutti. Scusate il mio ritardo, ma ero al lavoro. Volevo solo aggiungere questo. 

Alla luce di questa nuova interpretazione del regolamento sulla contabilità armonizzata, diciamo 

che fino a poche ore fa noi eravamo convinti tutti quanti che i tempi da rispettare fossero 5 giorni. 

Chiediamo una sospensione del Consiglio, perché anche noi Consiglieri di opposizione possiamo 

agire nella interpretazione che in questa seduta è stata data. Diciamo che continuare in questa seduta 

è una chiara lesione nel nostro diritto all'intervento. Grazie.

PRESIDENTE

Aveva chiesto la parola anche il Consigliere Casano, prego.

CONSIGLIERE CASANO ANGELO

Mi unisco a quanto dichiarato dal Capogruppo. Visto che sono cambiate le regole del gioco, 

chiederemo nel corso della seduta, magari dopo che interviene anche la Giunta, che ci elencherà 

nello specifico come intende spendere le finanze, a questo può darci anche il tempo per presentare 

gli emendamenti, però volevo ritornare sul punto. 

Consigliera Ferrandes, – come dire? –  lei ha la mia stima e apprezzo anche la sua sincerità quando 

parla. Perché, vede, il punto non è che si può fare, non si può fare, giustamente ci saranno delle 

ragioni. Io non lo metto in dubbio per intervenire in questa maniera, mi lasci dire, però in questa 

maniera un po' anomala. Noi ancora non sappiamo di quali emendamenti si tratta e si parla, rispetto 

a quello che diceva giustamente il Capogruppo, dice “ci siamo accorti che avremmo perso delle 

risorse, pertanto abbiamo presentato questi emendamenti in data odierna” e faccio due tipi di 

valutazione. 

La prima, però già in parte ha risposto la Consigliera Ferrandes, diciamo c'è stata una svista da parte 

della Giunta, a questo punto, non ha fatto bene i conti, non è stata poi così preparata, perché lo 

schema che è arrivato, che c'è stato presentato durante i lavori di Commissione, è uno schema 

sostanzialmente approvato dalla Giunta e girato ai funzionari. Quindi, devo dire, prima cosa la 

Giunta non era poi così preparata nell'aver presentato questo schema. Il secondo punto, a me va 

benissimo che oggi si possono presentare gli emendamenti, così come vi siete accorti che c'era 

questo errore, sarebbe stato però carino, quantomeno doveroso, comunicarcelo anche a noi, 

Consiglieri di minoranza, dicendo “Guardate, sono cambiate le regole del gioco, li possiamo 

presentare anche in giornata, perché il regolamento”. 

Vi state un po' arrampicando, secondo me, sugli specchi e ritorno sul punto, in maniera irrispettosa 

del rapporto che sinora c'è stato tra maggioranza e minoranza. Perché noi l'anno scorso le abbiamo 
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cambiate le regole del gioco, siamo andati in deroga, ma lo avevamo deciso insieme, nella sede 

opportuna, che era la Conferenza dei Capigruppo, Quest’anno lo potevamo decidere nuovamente 

insieme o semmai, vi siete accorti dell'errore, ce lo dicevate “Ragazzi, vedete che ci siamo accorti 

dell'errore, avete anche voi un po' di tempo in più a disposizione per presentare gli emendamenti”. 

Dopodiché, se è volontà di questa Amministrazione, di questo Consiglio, approvare solo quello che 

dice la Giunta, non esserci dibattito, quello che presentano le opposizioni tanto viene bocciato, 

quindi non c'è bisogno manco di dirlo ai ragazzi, perché tanto a prescindere bocciamo i loro 

emendamenti, ditecelo e noi non partecipiamo neanche più alle sedute di Consiglio. Perché, ve lo 

dico davvero col cuore, a me venire qui per fare l'avvocato ai commi degli articoli o dei 

regolamenti, non mi è mai piaciuto, perché penso che la politica è un'altra. Rispetto a un modus 

operandi di procedere, è giusto che io l'unica cosa a cui mi posso appellare è un regolamento. 

Dopodiché voi date delle interpretazioni, a mio avviso ma comunque sarà immagino verbalizzato, 

che non ritratta, i cinque giorni non facevano parte dell'assestamento di bilancio, io ho i miei dubbi, 

comunque avete deciso di andare avanti, lo verbalizzerete che è così. Mi auguro che ci sia da parte 

vostra la possibilità poi della sospensione della seduta, così di darci la possibilità di parlare con tutti 

gli uffici, anche perché per presentare un emendamento non è che si fa in un minuto. Prima devi 

andare in ufficio a chiedere qual è il Capitolo, se una cosa necessita, non necessita. Poi passare dalla 

Ragioneria per chiedere i codici di bilancio. Voi non so se sapete, ma su Halley noi Consiglieri, fino 

a qualche giorno fa, non potevamo neanche vedere il conto della Ragioneria, perché collegandosi su 

Halley manco riuscivi a vedere i codici di bilancio. 

Quindi è un lavoro, diciamo che richiederà tempo presentare gli emendamenti anche nel corso della 

giornata. Grazie, comunque avete preferito così, va bene.

Maddalena esce alle ore 12:27 e rientra alle 12:29.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Casano. Ci sono altri interventi? Non ci sono interventi. Se non ho richiesta di 

intervento, io potrei passare a trattare l’assestamento. Consigliere Cassano, lei ha appena finito il 

suo intervento, un altro?  Non lo so, perché dobbiamo cominciare, perché già ha fatto quattro 

interventi, uno dietro l'altro, sempre lei, quindi dobbiamo cercare di sintetizzare gli interventi. 

Prego, dopodiché lei ha esaurito i suoi interventi, oggi. 

CONSIGLIERE CASANO ANGELO
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Presidente, grazie. Le ricordo che per ogni singola voce, poi uno può intervenire, rispetto alle 

tematiche trattate. Non volevo reintervenire, ma siccome non ho visto nessuna richiesta, neanche da 

altri Consiglieri, rispetto lo schema che noi oggi andremo ad approvare, visto che non lo chiede 

nessuno, lo chiedo io, perché credo che sia utile. Noi abbiamo qui uno schema dove assegna delle 

risorse in voci indistinte. Già in sede di Commissione bilancio, insieme anche ai Consiglieri 

Maddalena e Culoma, aveva fatto notare che chiaramente, diciamo, per noi Consiglieri veniva 

complicato andare a capire cosa volesse fare la Giunta. Mi spiego meglio, io vedo, per esempio, che 

vengono destinati 300.000 euro, interventi nel servizio turistico. Non siamo a conoscenza di che 

tipo di operazione si voglia fare, se si voglia rifinanziare un co-marketing, se si vogliono dare i soldi 

alla Fondazione, come è stato l'anno scorso. Se si vuole comprare cento panchine o fare il progetto 

dei sassolini che aveva proposto la Consigliera Ferrandes. Voglio dire, ci sono un sacco di voci 

indistinte, dove non ci fanno capire cosa si intende fare con l'Amministrazione. In sede di 

Commissione era intervenuto l'Assessore al bilancio che aveva per l'appunto dichiarato che in sede 

di Consiglio Comunale sarebbero stati dati da ciascun Assessore al ramo, per ciò che gli è di 

competenza, tutte le delucidazioni del caso. Per cui io chiederei che per tutte quelle voci dove non è 

specificato l'intervento, venga l'Assessore al ramo a relazionarci rispetto a cosa intende fare, anche 

per permetterci di votare in serenità. Dopodiché, e concludo il mio intervento, vedo che in questo 

schema di bilancio vengono assegnate, diciamo, abbiamo un avanzo di gestione di circa 3.664.000 

euro. Noi, nello schema che avevamo approvato, nello schema di bilancio consuntivo, avevamo 

approvato un avanzo di Amministrazione, per l’appunto di 3.660.000 euro, perché nel frattempo il 

Comune aveva vinto la causa con il MEF e quindi si erano sbloccati quei 2.600.000 euro che 

ritrovavamo nella voce contenziosi, comunque, che non erano a disposizione della Giunta. Quindi, 

in maniera – come dire? – anche gioiosa, avevamo appreso la notizia che avevamo vinto la causa, 

per cui avevamo approvato quel bilancio. Senonché, nel frattempo, da quando abbiamo approvato il 

bilancio, è intervenuta la nota dell'Avvocatura dello Stato, dove si dice che lo stato, il MEF in 

questo caso, ha presentato nuovamente ricorso rispetto alla causa. Per cui, a questo punto, ero 

rimasto, secondo le notizie riportate dalla stampa, in particolare il quotidiano, ce l'ho qua, 

“Pantelleria Internet” riportava, insomma dice “visto che c'è stata questa azione posta in essere dal 

MEF, il Tesoretto rimane per ora bloccato e torna ad essere accantonato nel capitolo dei 

contenziosi, in attesa di nuovi sviluppi”.

Ora, invece, me li ritrovo che non è più bloccato ma è spendibile, per cui chiederei anche un 

intervento su questo punto ben specifico, rispetto a questa messa a disposizione di queste risorse, se 

sono utilizzabili, se la legge lo consente, perché credo che negli anni passati c'era sempre questo 
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Fondo, ma non era stato mai utilizzato da nessuno, adottando, immagino, un criterio di prudenza, di 

cautela. Oggi non è successo nulla di nuovo, a questo punto perché la causa è ancora in corso, 

perché c'è un ulteriore ricorso in Cassazione e dico, com'è che questa Giunta invece intende 

utilizzarli? Cosa è cambiato rispetto a due, tre anni fa, che c'era sempre una causa in corso, se è di 

primo, secondo o terzo grado, ma sempre causa in corso c’è. Per cui, diciamo, su questi due punto, 

chiederei l'intervento di tutti gli Assessori, insomma, di chi vuole prendere parola. Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Casano. Consigliere Greco, prego.

CONSIGLIERE GRECO ROBERTO MARIA GIOVANNI

Io direi, dato che è presente in Aula il Sindaco, che ci può dare delucidazioni sia per quanto 

riguarda tutto l'assestamento di bilancio e per quanto riguarda anche le mozioni concordate con la 

Giunta. Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Greco. Invito il Sindaco a intervenire secondo quanto richiesto dal Capogruppo 

e dal Vicecapogruppo di Leali per Pantelleria. 

SINDACO

Salve, buongiorno a tutti. Allora, intanto, prima di iniziare volevo spendere due parole anch'io per 

ricordare Filippo Panseca, che noi tutti consideravamo un amico di Pantelleria oltre che un amico 

per noi tutti, per le tante volte che ci siamo incontrati, per le cene fatte, per i rapporti che andavano 

al di là di tutto quello che lui faceva giornalmente. Una persona estrosa, che rimarrà nei nostri cuori 

sicuramente in maniera indelebile. Volevo anche porgere, a nome mio e a nome di tutta 

l'Amministrazione Comunale, le condoglianze al nostro dipendente Pinuccio Belvisi, per la 

scomparsa della suocera.

Venendo alla discussione che è attualmente in corso in Aula, noi abbiamo dato un indirizzo che 

segue indicativamente quello che è il nostro programma politico-amministrativo, cercando di 

attenzionare più o meno tutte le voci. Ritengo che sia chiara la lettura, al di là delle richieste che 

chiaramente vengono fatte dal gruppo di minoranza, è chiara la lettura su quello che vogliamo fare, 

su quello che ci siamo dati come impegno con la cittadinanza. Le varie voci vi sono state anche 

lette, tra le altre cose, in maniera analitica, da Fabrizio Maccotta, dal direttore di Ragioneria, che è 
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stato anche abbastanza esplicito. Alcune di queste voci sono voci che riguardano direttamente gli 

uffici, su cui non abbiamo fatto altro che dare seguito. Altri, invece, sono indirizzi della nostra 

Amministrazione. Per quanto attiene al discorso successivo, che è stato oggetto delle sospensioni, 

all'interno di questo dispositivo ci siamo resi conto esserci tre voci che non erano frutto di un errore 

da parte nostra, erano state preventivate perché nelle nostre intenzioni, questo punto che oggi voi 

affrontate, doveva essere portato in Consiglio almeno un mese fa. Quindi un mese fa queste voci 

avevano motivo di esistere, perché dovevano essere impegnate. Le stesse identiche cose sono state 

fatte con altre risorse, conseguentemente non avremmo fatto un buon servizio alla cittadinanza, 

lasciando queste voci che andrebbero poi in avanzo di Amministrazione e quindi non spese in 

servizi, in acquisti, in tutto quello che vogliamo e andrebbero, alla fine del 2025. Quindi, dal nostro 

punto di vista abbiamo immediatamente detto “ma siccome non faremo più acquisto di materiale 

per la Protezione Civile, perché li abbiamo già acquistati, che senso ha mantenere il Capitolo?”. 

Con un minimo di buon senso questa cosa si andrà a capire da parte di tutti. Tra le altre cose, la 

spesa verrà comunque ripartita su altri capitoli che meritano un minimo di attenzione e ritengo che 

nel buon senso comune, che regge anche all'interno di quest'Aula, sappiamo tutti quali sono le 

necessità del nostro territorio. Non sono sicuramente io a dover di nuovo essere ridondante e 

sottolineare quali sono le necessità. Analogamente avevamo individuato, prima che noi partissimo, 

però non l'avevamo mai formalizzato, perché siamo rimasti fuori una settimana, le somme che 

erano necessarie a poter eventualmente attivare la mensa scolastica e abbiamo semplicemente 

riarticolato, su somme già presenti nel bilancio, quindi nessun stravolgimento particolare, due 

capitoli, uno in entrata… due capitoli in entrata e due in uscita per poter consentire l'ingresso delle 

somme necessarie, la compartecipazione dei genitori e alcune somme in uscita perché erano somme 

che non avremmo mai speso. Anche queste somme le avremmo praticamente perse, in questo 

momento storico.

Altrettanto abbiamo fatto su due ulteriori capitoli, andando a rimpinguare il 3305, che è il capitolo 

sui lavori pubblici, su cui, in epoche precedenti, se ti ricordi, Angela, quando ne parlammo era 

molto più corposo e poi, a fronte di una serie di voci che c'erano state relazionate dall'Ufficio 

ragioneria, abbiamo dovuto decurtare fortemente. Quindi l'intenzione qual era? Riportare questo 

capitolo a una condizione tale che ci potesse garantire una maggiore serenità nell'affrontare questo 

ultimo arco temporale dell'anno, perché voi sapete benissimo che il 3005 è il capitolo contenitore su 

cui noi affrontiamo più o meno tutte una serie di criticità sui lavori pubblici. Sostanzialmente si 

tratta di questo, è un'operazione che, ripeto, io ritengo semplicemente di buon senso e vi invito a 

votarla anche voi, perché diciamo che al di là delle sfaccettature, dei cinque giorni, 
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dell'interpretazione che può anche esserci stata, per carità, magari carente, io non lo discuto, può 

anche darsi che magari questa lettura dei cinque giorni sul bilancio abbia portato a una errata 

interpretazione e quindi vi ha anche indotto in errore, per carità, eh! Non ho motivo di non pensarlo. 

Dico, è un'operazione di semplice buonsenso, quindi andiamo a garantire la mensa scolastica per 

come avevamo preventivato, ne abbiamo parlato pure, forse, più volte era presente Angela, quando 

eravamo lì a Torino, col Segretario Comunale avevamo già individuato tutto prima di partire. Per 

quanto riguarda i lavori pubblici, andiamo a reintegrare il 3005, che già era più che corposo prima, 

ma lo abbiamo dovuto praticamente parzialmente eliminare, per una serie di situazioni prettamente 

tecniche e quindi nulla di più. E queste tre voci che praticamente andiamo ad eliminare ora. Però, 

ripeto, facoltà del Consiglio, liberi di votare come volete, ripeto, è una proposta che non tende né a 

prevaricare né a sottrarre le prerogative dei Consiglieri comunali, anzi semplicemente ad aiutare un 

percorso diciamo comune, che va solo ed esclusivamente incontro alla collettività. Per quanto 

riguarda il discorso MIT, la causa è in corso, è variato qualcosa rispetto al passato. Noi, fino al 31 

dicembre dello scorso anno eravamo soccombenti nella causa di primo grado, oggi noi ci 

presentiamo in Cassazione a pieno titolo, perché siamo praticamente vincitori nella causa di 

appello. Tra le altre cose, non abbiamo l'obbligo di accantonare delle somme che però, vi dico in 

anticipo, almeno parzialmente nel 2025 andremo ad accantonare, perché è giusto che comunque il 

Comune abbia un minimo di tutela qualora, nella nefasta e remota ipotesi, dovesse soccombere in 

Cassazione. In questo momento anche i Revisori non hanno ritenuto la necessità di farlo. Anche il 

Direttore di ragioneria e il Segretario hanno condiviso questo percorso. Abbiamo anche sentito il 

legale che stava seguendo e che continuerà a seguire tutta la procedura, quindi in questo momento 

noi andiamo tranquillamente avanti, a utilizzare queste risorse, spalmandole sul territorio e sulle 

necessità che questo territorio ha. Vedete bene, ci sono 500 mila euro sui cimiteri. Voi sapete quale 

disastro abbiamo ereditato sui cimiteri, quanto abbiamo speso, quanto stiamo spendendo ancora e 

queste somme ci serviranno per migliorare ancora ulteriormente tutti e tre i cimiteri dell'isola. 

Abbiamo avuto notizie, da parte di tour operator di vario tipo, che Pantelleria pur non offrendo solo 

mare offre anche il mare, ma le nostre discese hanno la necessità di essere più fruibili, più di facile 

accesso, più sicure, meno accidentate e quindi anche lì, per come avevamo detto durante la nostra 

campagna elettorale, durante il nostro programma, abbiamo inserito delle risorse importanti che 

saranno distribuite su più discesa a mare, su più parti dell'isola con l'idea di migliorare la fruibilità 

ed è una cosa che penso sia condivisibile anche da voi, come era condivisa da noi quando avemmo 

a stendere il nostro programma elettorale. Per quanto concerne tutta una serie di altre voci, legate 

alla tassa di sbarco, per esempio, non è altro che un ritornare a rimpinguare quel capitolo che era 
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stato praticamente quasi azzerato, se non pochi spiccioli, per via di manifestazioni, eccetera 

eccetera, che sono state organizzate e per evitare di trovarci in difficoltà,  lo reintegriamo, in 

maniera tale che gli uffici possano fare un'adeguata programmazione nei tempi e nei modi corretti e 

non arrivare all'ultimo minuto, anche perché riteniamo che sia fondamentale che la nostra 

programmazione venga spesa anche in termini di promozione turistica, quindi rendere l'isola non 

solo accogliente, rendere l'isola territori che al suo interno fa una serie di eventi, una serie di 

rappresentazioni, è molto dinamico, può essere un fattore non secondario. Altrettanto dicasi per i 

capitoli che riguardano la promozione turistica. L’altro giorno io assistevo a un Consiglio 

Comunale dove si parlava, da parte del Consigliere Casano, “ma fate spiegatemelo, sono sempre le 

stesse cose, rifacciamo sempre le stesse cose?”. No, assolutamente no, non rifacciamo sempre le 

stesse cose. Noi abbiamo attivato un primo percorso lo scorso anno, abbiamo seguitato questo 

percorso, oggi abbiamo un interlocutore che dovrebbe realizzare il portale Isola di Pantelleria. 

Abbiamo lavorato affinché la Fondazione prendesse sempre maggiore corpo. A tal proposito vi 

invito a dare una collaborazione, perché questa Fondazione l'abbiamo voluta tutti e se facciamo 

diventare la Fondazione dell'isola, domani mattina l'attuale Consiglio di Amministrazione si dimette 

e quindi si darà vita a un Consiglio di Amministrazione nuovo, con una realtà rappresentativa della 

classe imprenditoriale soprattutto, che vi ha partecipato. Faremo, con queste ulteriori risorse, quello 

che praticamente ci viene chiesto. Cioè il territorio va promosso e tutti coloro che abbiamo nel 

corso di questi mesi incontrato, non ci dicono di fare una promozione limitata esclusivamente a 

step, perché se non facciamo un qualcosa che vada a proiettarsi in un arco temporale non inferiore a 

5 anni, rischiamo di perdere, praticamente, tutto quello che abbiamo messo in campo oggi. È un 

fatto importante, noi ci stiamo credendo. I risultati lo scorso anno ci hanno dato ragione, noi ci 

siamo insediati con delle previsioni che ci portavano a un meno 27, meno 28 per cento circa, 

potenziale delle presenze. Abbiamo raggiunto un più 2 per cento. È un dato più che soddisfacente, 

contiamo di poterlo migliorare anche quest'anno. Stiamo parlando con dei vettori aerei che 

potrebbero tranquillamente continuare a lavorare con noi, implementare i collegamenti, quindi 

riteniamo di poter lavorare in questa direzione. Chiediamo a tutto il Consiglio Comunale, la 

condivisione affinché questo indirizzo non sia soltanto un indirizzo della Giunta o di Fabrizio, ma 

sia l'indirizzo dell'intero Consiglio Comunale. Quindi, io vi invito a fare vostre le nostre proposte, 

perché ritengo siano proposte di buon senso, proposte che guardano al territorio, proposte che 

guardano all'immagine dell'isola, alla crescita dell'isola, anche sotto il profilo prettamente sociale ed 

economico.
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Più di questo non mi sento di aggiungere. Poi, se ci sono altre domande sono qui a vostra 

disposizione. 

PRESIDENTE

Grazie, Sindaco. Consigliere Silvia, vuole intervenire? Prego, Consigliere Silvia.

CONSIGLIERA SILVIA MARIANGELA RITA

Volevamo dei chiarimenti rispetto a due voci, ovvero 17.500.000, interventi nello sport e servizi e 

poi la voce relativa a interventi vari, per 220 milioni. Sarebbe la voce Capitolo 1831, relativo allo 

sport e poi capitolo 30055, interventi vari. Come si intendono spendere queste somme?

Alle ore 12:47 esce Casano, per rientrare alle ore 12:48.

PRESIDENTE

Prego, Sindaco. Ha individuato le due voci? Okay.

SINDACO

Sono cose di cui abbiamo già parlato in precedenza. Praticamente quello dello sport non è che… ci 

sono già dei preventivi su cui l'Assessore si sta muovendo. Chiaramente, entro la fine dell'anno 

queste somme dovranno necessariamente essere spese, secondo un programma che l'Assessore già 

si è dato, quindi non è che c'è una calendarizzazione specifica, ci sono tante richieste di preventivi 

all'interno di quel budget che è stato assegnato, praticamente come capitolo all'assessorato allo sport 

e l'Assessore dovrà fare delle scelte e conseguentemente fare gli impegni. Per quanto riguarda 

quell'altro, è il 30005, questo è un Capitolo contenitore, lì può accadere di tutto. Potremmo, 

teoricamente essere fortunati e prendere direttamente tutta la somma e investirla per la 

manutenzione delle strade, piuttosto che sui marciapiedi, piuttosto che per continuare a migliorare i 

nostri cimiteri. Come potremmo essere costretti, per motivi di calamità naturale, a sistemare un 

chilometro di strada che è venuta giù, piuttosto che 10 metri di muretto a secco. Quindi è un 

capitolo su cui noi dobbiamo avere quella riserva economica, che serve a far fronte a tutta una serie 

di situazioni che sono collegate ai lavori pubblici. Noi speriamo non accada nulla e se non dovesse 

accadere nulla si possono utilizzare per fare degli investimenti importanti. Però dobbiamo 

comunque tenerci un minimo di riserva per le emergenze, perché purtroppo voi sapete, un evento, 
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una pioggia o qualcosa di simile e ci può comportare poi ad avere la necessità di immediatamente 

attivare quel capitolo e prendere delle risorse. 

PRESIDENTE

Grazie, Sindaco. Ci sono altri interventi? Consigliere Valenza, prego.

CONSIGLIERE VALENZA GIOVANNI VINCENZO

Buongiorno a tutti, signor Presidente, signori Consiglieri. Ho letto e ho ascoltato con interesse, 

attenzione e concentrazione, la minuziosa e chiarissima esposizione degli impegni di spesa che 

questa Amministrazione intende affrontare. Sono contento per me, per i miei concittadini, che 

vedranno realizzati, durante questo mandato elettorale, waterfront, piano particolareggiato, discesa 

al mare, valorizzazione dei beni culturali, strade finalmente messe in sicurezza, nuova impianti 

sportivi e riqualificazione di quelli già esistenti. Non leggo, purtroppo, in questi 3 milioni di euro, 

un solo centesimo a favore dell’agricoltura, come se volessimo dimenticare il nostro passato. 

Pantelleria   non ha mai avuto un popolo di pescatori, ma degli agricoltori eroici. Se Pantelleria è 

conosciuta orami in tutto il mondo, molto lo dobbiamo a loro, alle loro fatiche, al loro duro lavoro. 

In nessun posto in Italia, credo, esista ancora chi lavora la terra con la zappa, che torna a casa 

sfinito, che invecchia con la schiena curva e che produce due prodotti unici al mondo, quali il 

pregiato cappero e il famosissimo passito. Un binomio orami imprescindibile. A quanti di voi è 

capitato di parlare con turisti di Pantelleria e sentirsi rispondere “l'isola del cappero e del passito” o 

viceversa, nominare cappero e passito e sentirsi dire “Pantelleria”. Anche questo è brand turistico. 

Invito pertanto l'Amministrazione a reperire dei fondi destinandoli ai produttori di capperi. Spero 

che in futuro questo e altre Amministrazioni che succederanno, siano più attenti al valore della terra 

e dei suoi custodi. Certamente questo non risolve il grave problema di un prodotto che nel tempo è 

passato da oltre 20.000 quintali a soli 1000 quintali. Parlo di un prodotto ormai in via d'estinzione. 

L'attenzione avrebbe premiato quei pochi contadini rimasti per il loro lavoro storico. Ho terminato, 

grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Valenza. Non so se il Sindaco vuole dare dei chiarimenti, un riscontro a quanto 

appena esposto dal Consigliere Valenza. Prego, Sindaco.

SINDACO
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Condivido pienamente quello che dice il Consigliere Valenza nella parte in cui lui si esprime a 

favore di una necessità di dare attenzione al nostro settore agricolo, è indubbio. Però in questo 

momento noi potremmo semplicemente attivare un percorso di contribuzione a pioggia, nulla di più. 

Allora, noi in questo momento abbiamo pensato di fare un qualche cosa di diverso. Intanto stiamo 

lavorando con l'Assessore Bonì e il Consigliere Maddalena, che, diciamo è uno che di agricoltura se 

ne occupa da tanto tempo, nel capire come possiamo noi arrivare a raggiungere determinati livelli di 

conoscenza di quelle che sono le nostre potenzialità. Cercando di avere con noi un tecnico, un 

esperto del Sindaco, fra virgolette, che si occupi di agricoltura. Abbiamo già individuato una 

persona, una persona che riteniamo anche abbastanza capace ma abbastanza competente, che possa 

aiutare non solo l'Amministrazione Comunale, ma soprattutto le imprese ad intercettare 

finanziamenti esterni per creare questo percorso di crescita. Quindi, in questo momento, mettere 

delle risorse, sapendo che comunque queste risorse andavano a 2025, perché non abbiamo l'idea di 

come poterli spendere, se non dire, come qualcuno ci ha suggerito, gli diamo 100 euro a chi compra 

il sale, ma abbiamo risolto il problema dell'agricoltura pantesca, riconoscendo il bonus di 100 euro a 

tutti coloro che raccolgono i capperi e hanno bisogno del sale?  Io penso di no. Noi dobbiamo 

lavorare per far sì che si intercettino delle risorse importanti per creare delle nuove generazioni che 

vadano praticamente a coltivare il terreno, per poter far sì che alcuni terreni incolti possano ritornare 

ad essere coltivati. In tal senso avevamo già fatto, mi pare, una misura, quindi non ci siamo 

dimenticati assolutamente dell'agricoltura. Ripeto, sicuramente, con il mese di gennaio noi avremo 

un esperto che ci supporterà e io spero possa supportare anche adeguatamente tutte le attività 

imprenditoriali e agricole della nostra isola. Quindi dal mio punto di vista e dal nostro ritengo di 

poter dire, a pieno titolo, non ci siamo assolutamente dimenticati dell’agricoltura. A questo 

aggiungo pure, che chiaramente su una proiezione che va a medio-lungo respiro, molte progettualità 

che guardano al mondo agricolo si stanno inserendo all'interno del GAL con i progetti ITI. Quindi, 

anche lì, ripeto, un qualcosa che sicuramente non gestiremo noi, perché a tre anni e mezzo noi 

andremo a casa, ci saranno altri al posto nostro, però si stanno mettendo dei piccoli tasselli affinché 

ci possano essere, magari in futuro, dei risultati.

PRESIDENTE

Grazie, Sindaco. Altri interventi? Prego, Consigliere Siragusa.

CONSIGLIERA SIRAGUSA ANGELA ROSA
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Lei poco fa, Sindaco, parlava dell’imposta di sbarco e rimpinguare il capitolo, poi parlava di eventi, 

rappresentazioni e quindi le intenzioni su questo budget sono quelle di impegnarle per 

manifestazioni che abbiano attrazione turistica, valore di attrazione turistica. Forse non ho capito 

bene il passaggio, se vuole spiegarci meglio. Ci sono due capitoli che parlano di turismo, uno da 

300 mila euro, che appunto è sull'imposta di sbarco specifico, e poi ce n'è un altro, mi faccia vedere, 

da 85 mila, sempre entrata da imposta. Quindi se magari nello specifico ci dice un po' qual è l'idea 

dell'Amministrazione, la ringraziamo.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliera Siracusa. Prego, Sindaco.

SINDACO

Sì, grazie. Certamente. Allora, intanto la differenziazione dei due capitoli nasce dal fatto che uno è 

“servizi” e l'altro è “contributi” quindi è semplicemente una allocazione tecnica delle risorse e nulla 

di più. Per quanto attiene alla prima domanda, sì, anche, anche ma non solo. Questo è un capitolo 

che praticamente può ospitare tutto quello che… basta semplicemente che andate su Halley o su 

Albo Pretorio e vi rendete conto che buona parte di quello che noi abbiamo fatto nel corso della 

scorsa stagione, era stato caricato su questo capitolo qui. Quindi, non solo il classico evento, il 

classico spettacolo piuttosto che il concerto, ma anche altre manifestazioni che potrebbero essere 

legate, non so, alla promozione del territorio, piuttosto che alla promozione turistica in senso stretto 

o campagne di marketing, cioè è un qualcosa che ci lascia quel margine di manovrabilità e 

soprattutto ci consente anche di poter spendere nell'anno 2025.

PRESIDENTE

Grazie, Sindaco. Interventi? Prego, Consigliere Silvia Mariangela.

CONSIGLIERA SILVIA MARIANGELA RITA

Poi un'altra delucidazione. Come mai sono stati inserite queste spese di gestione Acquedotto, 

servizio utenze, quando già in Commissione si era parlato di fondi di dubbia esigibilità, per un 

totale di 6 milioni di euro. Qual è lo stato dell'arte? 

SINDACO
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Ma non sono la stessa cosa. Queste sono utenze, non c'entrano nulla con i crediti di dubbia 

esigibilità. 

Sono utenze, non utenze allacci d'acqua, sono allacci di luce per trasferimenti idrici, eccetera. Non 

c'entra nulla con i crediti di dubbia esigibilità. 

CONSIGLIERE CASANO

Sì, Sindaco, questo è chiaro. Esplicito meglio. Noi rimettiamo 350 mila euro su un servizio idrico, 

dopodiché sono utenze o sono allacci, comunque nella gestione del servizio idrico, quando già noi 

abbiamo accantonati fondi di circa 6 milioni, sempre facenti parte, che derivano questi Fondi di 

dubbia esigibilità, sempre dal servizio idrico. Ora dico, la strategia qual è? Che gli mettiamo sempre 

Fondi all'interno del servizio idrico, quando dovremmo andare invece a recuperare quei 6 milioni di 

dubbia esigibilità?  Che era anche un obiettivo di questa Amministrazione e ne abbiamo parlato 

più volte anche in sede di Consiglio e tra l'altro la domanda che io ho appena posto, è stata posta in 

sede di Commissione dal Consiglierei, anche, Culoma. Per cui, proprio su questa domanda, 

l'Assessore al bilancio, Bonì ci ha detto “no, risponderà in Aula il Sindaco, perché è una questione 

sta seguendo il Sindaco”. Quindi oggi siamo qui a ripresentare la domanda che già era posta del 

Consigliere Culoma, che non aveva trovato risposta dal suo Assessore al bilancio. Grazie. 

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Casano. Sindaco, prego.

SINDACO

Allora, i crediti di dubbia esigibilità, come voi meglio di me sapete, noi li abbiamo ereditati e 

stiamo cercando, correttamente, di rientrare almeno parzialmente in quelle somme. Io non vi posso 

in questo momento dare la garanzia del 100% del rientro per ovvie ragioni, però vi posso 

sicuramente assicurare che da parte nostra ci stiamo muovendo e anche celermente. Sicuramente 

molti di voi avranno avuto modo di sentire e ascoltare che addirittura quello che prima non si è mai 

fatto oggi si fa, alcuni interi edifici, immobili popolari su cui noi avevamo debiti 90-100.000 euro di 

arretrato, hanno l’acqua chiusa oggi, ma non perché ci sia una cattiveria da parte nostra nei 

confronti dell’utente, perché la legge impone determinate regole e l’acqua è un servizio che 

purtroppo o a ragione va pagato, ciò che significa? Che l’utente piano piano sarà accompagnato a 

pagare quanto dovuto anche facendo dei percorsi rateali. A tal proposito abbiamo finanche fatto una 
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delibera di indirizzo nelle more che il Regolamento venga portato in Consiglio Comunale affinché 

gli uffici abbiano la facoltà intanto di poter chiudere dei percorsi rateali anche singoli a coloro che 

sono all’interno di edifici di edilizia popolare e possano addirittura consentire loro di poter fare un 

allaccio alla propria famiglia, ciò perché? Perché noi ci siamo ritrovati ad affrontare due temi 

diversificati, all’interno dello stesso stabile c’è il cittadino più o meno virtuoso che comunque nel 

corso degli anni ha non dico regolarmente, ma quasi pagato quanto dovuto; dall’altra parte c’è il 

cittadino meno virtuoso che riteneva che l’acqua non fosse una cosa da pagare, non l’ha mai pagata 

e quindi si è creata questa difficoltà all’interno dello stesso condominio, è chiaro che noi non 

possiamo permettere che colui che non paga crei praticamente il disservizio a colui che..., tra le altre 

cose noi ci troviamo di fronte a un mondo dove per esempio sarebbe obbligatorio il condominio e 

nessuno ha mai ratificato un condominio, quindi ci troviamo di fronte a delle criticità molto estreme 

su cui non è facile calarsi, ma al di là di questo lo stiamo facendo, l’ufficio sta lavorando in tal 

senso, le note inviate a tutti i concittadini con invito specifico e anche rigido a pagare le potete 

controllare voi stessi, ce ne sono tantissime, ripeto questo ci porterà sicuramente ad introitare delle 

somme, dirvi quanto sarà la percentuale di rientro rispetto a quello che a noi abbiamo ereditato non 

me la sento di dire, però sicuramente vi posso affermare che buona parte di questo rientrerà. Magari 

sarà il 30%, magari il 40%, questo non lo so, ma sicuramente una buona parte di questo rientrerà.

PRESIDENTE

Prego, Consigliere Casano.

CONSIGLIERE CASANO

Ho apprezzato molto il suo intervento e anche rispetto a quella problematica dei condomini perché 

sono arrivate diverse segnalazioni anche a noi, gente che paga e oggi si ritrova l’acqua chiusa, 

quindi concordo e già ne è stato parlato in Commissione che bisogna mettere mano al Regolamento. 

Dopodiché la spingo a una riflessione perché io l’altra volta in corso del consultivo del bilancio 

parlando con gli uffici non ho mai ben capito, e su questo la spingo alla riflessione, perché 

sull’acqua i cittadini non pagano e mi spiego meglio, se noi come imposta comunale abbiamo la 

Tari, l’IMU e l’acqua, un cittadino che vorrebbe evadere e non pagare, se ha un atteggiamento di 

questo tipo, io mi aspetto un atteggiamento di questo tipo su tutti i tipi di imposta comunale, mentre 

noto dai numeri che sull’imposta della Tari pagano tutti, sull’acqua un po' meno. Ora la spingo alla 

riflessione nel senso di dire che forse non è il cittadino che non vuole pagare, perché se uno 

trasgredisce la legge, la trasgredisce immagino in toto, non in maniera parcellare, è possibile che ci 
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sia qualche problema di tipo gestionale, procedurale nel caso di fatturazioni che arrivano troppo 

esose, fatturazioni che sono arrivate e che comprendevano cifre esorbitanti rispetto a un consumo 

d’acqua che il cittadino contestava, cioè è possibile che questo mancato pagamento non sia perché il 

cittadino non voglia pagare, ma perché magari ravvede che c’è qualcosa che non va nelle bollette 

che gli vengono...? Ma questa è una riflessione che faccio ad alta voce, lei essendo in Giunta ed è 

Sindaco, tra l’altro, immagino che avrà chiaro il contesto, dopodiché io veramente la ringrazio 

perché noto che in una sessione di bilancio che è importante, lei è l’unico della Giunta presente, 

questo le fa onore, nel senso che come Sindaco è presente, io glielo riconosco, dopodiché insomma 

a più riprese avevo visto l’Assessore del bilancio che ora non c’è, l’Assessore al sociale, 

l’Assessore al turismo e allo sport, insomma, io la ringrazio perché io mi aspettavo il Governo, 

come dire, seduto tutto qua in pianta stabile. Ah, vedo l’Assessore Minardi, quindi lo saluto, grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Casano. Prego, Sindaco.

SINDACO

Intanto volevo tranquillizzarvi tutti, è stata diciamo una scelta di indirizzo evitare di essere qui tutti 

per parlare di mezzo argomento ciascuno, poi alla fine, siccome ne avevamo più o meno tutti 

parlato di questo argomento dice: “Vabbè, vai soltanto tu e ne parli”. Allora, in merito alla 

riflessione e all’invito alla riflessione, sicuramente delle discrasie ci sono, intanto il quadro 

normativo è totalmente diverso, quindi non possiamo fare una comparazione rigida tra le tipologie 

di tassazione, tuttavia ci sono delle discrasie, è ovvio che se c’è presente questo tema, sicuramente 

delle discrasie ci sono, ma perché? Perché purtroppo molti dei nostri contatori, fare una Tari è 

facile, la fai con la dichiarazione dei metri quadrati, hai risolto il problema, difficilmente avrai i 

contenziosi, se vai invece a prendere l’acqua e probabilmente non hai gli sfiatatoi, hai un contatore 

che è vetusto e risale a 35 anni fa, è chiaro che qualche problemino in più lo incontri e siccome 

abbiamo circa 5.000 utenze, su 5.000 è molto probabile che 1.500 siano problematiche e affrontare 

1.500 utenze problematiche non è così semplice. È altrettanto vero pure che qualche concittadino 

abbia sicuramente fatto una notina dicendo “io non vi voglio pagare perché secondo me questo 

consumo è esorbitante rispetto a quello che è la mia famiglia”, ma è altrettanto vero e vi invito ad 

un’ulteriore riflessione che io pur sempre, avendo una famiglia di quattro persone, posso anche non 

pagare 2.000 euro di bolletta perché ritengo che comunque è sproporzionata rispetto al mio utilizzo, 

ma ne posso pagare sicuramente 400 che è sicuramente congrua rispetto alla mia famiglia, ma 
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quando io non pago né i 2.000, né i 400 probabilmente tanto virtuoso non sono, giusto? Quindi 

abbiamo anche lì un’ulteriore scrematura, abbiamo tanti sottosistemi ed è sempre più complicato 

riuscire ad intercettare quello che ha subìto un danno perché magari è fuori sede e l’acqua 

praticamente gliela registra il contatore, ma lui fisicamente non c’è ed è tutta a zero, da chi invece è 

residente, consuma, ma con l’espediente di dire ma qui mi gira, non paga né quella, né quell’altro. 

Ora comunque tutto questo stiamo cercando di metterlo a regime anche con l’ausilio di un gruppo, 

un pool di persone esperte che ci sta seguendo e ripeto penso di potervi confortare sul fatto che 

dovremmo riuscire nel breve termine, breve/medio termine a mettere a regime almeno una parte di 

quello che praticamente sono i crediti di dubbia esigibilità. Ripeto, lungi da noi fare un’operazione 

di strozzinaggio nei confronti della popolazione anche perché ci rendiamo conto che spesso e 

volentieri ci troviamo di fronte a persone con grandi difficoltà economiche, con disagio sociale, con 

presenza di bambini all’interno delle famiglie, con presenza anche di soggetti con disabilità e quindi 

stiamo dando un margine di flessibilità molto ampia per far sì che ciascuno che abbia reale volontà 

possa tranquillamente rientrare senza questo cappio al collo attaccato che praticamente poi lo 

costringe a rinunciare a dei beni primari per i propri figli o per la propria famiglia.

PRESIDENTE

Grazie, Sindaco. Consigliere Maddalena, prego. 

CONSIGLIERE MADDALENA

Ribuongiorno a tutti. Volevo un attimino chiarito sul capitolo 3012, i progetti di manutenzione sul 

territorio comunale, nello specifico, Sindaco, se ci può dare delle lucidazioni.

Alle ore 13:11 esce il presidente Spata, che rientra alle ore 13:13. Nel more, assume la presidenza 

Brignone.

SINDACO

Posso? Grazie. Allora sì, noi praticamente subito dopo l’insediamento abbiamo fatto un progetto 

molto ampio per verificare quelle che potevano essere le necessità più urgenti rispetto al territorio. 

Sapete già che una parte di queste risorse le abbiamo già spese, abbiamo fatto una manutenzione di 

alcuni tratti di guardrail nell’area di  Tracino, di San Michele e di Bugger, faremo altrettanto 

intervento nell’area di Scauri grazie ad un intervento concordato con la Provincia, con il Libero 

Consorzio di Trapani e abbiamo estrapolato dal progetto madre un ulteriore..., uno step funzionale, 
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definiamolo così, uno stralcio funzionale che ci dovrà consentire di poter effettuare un intervento 

che sarà mirato in buona parte nella zona di Tracino, per capirci il bordo ponte, quell’inferriata che 

praticamente si rivolge al lato sottostante, da risposta anche ad una precedente mozione che era stata 

presentata all’interno del Consiglio Comunale, ha un importo importante perché come sapete il 

bordo ponte lì siamo costretti a metterci qualcosa di diverso rispetto alla classica manutenzione di 

sostituzione e vanno fatti i micropali, quindi questo è un importo che chiaramente sale, però ripeto il 

progetto è qui, se volete vederlo io ve lo posso pure fare vedere perché è già pronto, appena il 

Consiglio vota noi lo possiamo anche deliberare e impegnare come sono.

PRESIDENTE

Grazie, Sindaco. Ci sono altri interventi? Maddalena ha un’altra richiesta, prego.

CONSIGLIERE MADDALENA

Grazie, Sindaco, ci siamo tra l’altro confrontati durante il suo intervento proprio per sottolineare il 

fatto che la mozione che qualche mese fa presentata dal sottoscritto ha avuto esito diciamo come 

votazione all’unanimità da parte di tutto il Consiglio e ringrazio i Consiglieri ancora una volta, 

diciamo che possiamo dare una notizia positiva ai cittadini di Camma e Tracino che avevano..., 

diciamo presentando come ha detto lei il progetto possiamo dire che..., perché volevo esprimere una 

riflessione, qualcuno sostiene che soprattutto dai Consiglieri di Maggioranza ci venga data solo la 

possibilità di alzare la mano. Ritengo che invece la mozione o comunque il lavoro che viene 

presentato anche a volte silente da noi Consiglieri di Maggioranza poi trova esito positivo perché 

comunque sono richieste valide come non sposarle da parte dell’Amministrazione e quindi volevo 

così rispondere a quelle persone che pensano che noi siamo qui seduti solo a fare il compitino, ad 

alzare la mano, invece ritengo che facciamo un grande lavoro quotidianamente e spesso 

l’Amministrazione dà seguito alle nostre segnalazioni e al nostro lavoro. Volevo solo fare questo 

appunto, grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Maddalena. Prego, Sindaco.

SINDACO

No, solo un secondo che ho tralasciato rispetto alla richiesta che era fatta dalla Consigliera Silvia, 

praticamente i tratti interessati, giusto? Era questo l’oggetto della domanda? Allora, sono 
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praticamente il tratto Via Tracino antistante è la Conchiglia per capirci, quindi quel bordo ponte lì, 

il tratto Via Tracino vicino alla scuola dell’infanzia, poi Via Capozzoli, per capirci Via Capozzoli è 

la strada che sale praticamente sopra Santa Teresa, San Marco e c’è un tratto di circa 20-25 metri su 

cui c’è praticamente un dirupo di 6 metri in giù e la Via Carducci, anche qui si tratta di andare a 

sostituire quello che praticamente c’è.

PRESIDENTE

Grazie, Sindaco. Io dichiarerei chiusa la discussione e passerei alla trattazione degli emendamenti. 

Faccio una considerazione a voce alta, preferite dare lettura di tutti gli emendamenti oppure 

andiamo emendamento per emendamento e quindi discussione e votazione? 

CONSIGLIERE GRECO

Io farei la proposta invece di leggere tutti gli emendamenti e dopodiché dare la possibilità di poter 

dare la votazione a tutti gli emendamenti insieme della Minoranza. Grazie.

PRESIDENTE

Prego, Consigliere Casano. Io ho un’altra idea, però prego.

CONSIGLIERE CASANO

Io per metodo consiglierei, a meno che già non abbiate deciso che in toto li approvati tutti o in toto 

li bocciate tutti, di procedere emendamento per emendamento e anche votazione singola per singolo 

emendamento, a meno che già lo dite nelle dichiarazioni sono tutti bocciati, io non perdo neanche 

tempo a presentarli. Grazie.

PRESIDENTE

Prego, Consigliere Greco.

CONSIGLIERE GRECO

Dopo la lettura di tutti gli emendamenti vorremmo avere un attimo di tempo per poterli valutare 

tutti e poi rientrare in aula e poi eventualmente li possiamo votare singolarmente, quindi se potete 

dare atto alla lettura e dopodiché...

PRESIDENTE
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Consigliere Greco, questo lo decido io, io direi di consegnare la copia degli emendamenti. Il 

Gruppo se ha necessità si ritira per la valutazione, dopodiché leggeremo l’emendamento e 

procederemo alla votazione, perché non ha senso leggere tutti gli emendamenti, sospendere e poi 

tornare a rileggere. Per cui la Presidenza è nelle condizioni di consegnare copia degli emendamenti 

che sono già stati depositati. Per cui io direi se siete d’accordo di fare una sospensione congrua, non 

lo so, un quarto d’ora, mezz’ora, ditemi voi, valutate gli emendamenti e poi procediamo a lettura e 

votazione. 

Io ritengo che in linea di massima chi ha seguito la Commissione, chi ha controllato il fascicolo 

degli emendamenti dovrebbero già conoscerli. Prego, Capogruppo.

CONSIGLIERE GRECO

Sospendiamo per 20 minuti e poi rientriamo in aula, grazie.

PRESIDENTE

Allora, se siamo d’accordo il Consigliere Greco ha avanzato richiesta di 20 minuti di pausa. Però 

gentilmente che siano 20. Sono le 13:18, alle 13:40 ci vediamo in aula. Chi è d’accordo alzi la 

mano. All’unanimità dei presenti, in questo momento manca il Consigliere Maddalena perché uscito 

dall’aula, quindi 11 favorevoli su 11 presenti.

La seduta viene sospesa alle ore 13:18.

PRESIDENTE

Prendere posto, grazie. Segretario, procediamo con l’appello. 

Il Segretario Comunale procede all’appello nominale alle ore 14:00. Assente Siragusa.

PRESIDENTE

Dichiaro aperta la seduta, sono presenti 11 Consiglieri su 12 Consiglieri. Devo ancora chiedere la 

collaborazione per l’ennesima volta ai signori colleghi Consiglieri, perché le sospensioni devono 

avere un inizio ed una fine, non è corretto per la Presidenza, non è corretto per gli uffici, non è 

corretto per le persone che ci seguono da casa. Diamo una tempistica e gentilmente dobbiamo 

cercare di essere puntuali nelle interruzioni, dopodiché se si necessita di ulteriore tempo si chiede 
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un’ulteriore sospensione. Ribadisco, non è corretto, avevo chiesto la massima puntualità. Sono 

passati 45 minuti in luogo di 20 e non è condivisibile. 

Passiamo all’analisi degli emendamenti. 

CONSIGLIERE GRECO

Allora, compartecipazione famiglia alla mensa scolastica, entrata dal capitolo 3029/2 + 20.000 euro, 

sempre mensa scolastica spesa inserita al capitolo 1.415,4 di 37.500 per un totale di 57.500 euro, 

tutti questi vengono diciamo presi da i seguenti capitoli di spesa: capitolo 1808/3 spese per 

interventi di derattizzazione e disinfestazione dei territori ed immobili comunali 5.000, spesa 

capitolo 1517 progetto promozione giovanile 5.000, spesa capitolo 3432 acquisto segnaletica 

turistica 7.500 euro. Scusate un attimo. Manifestazione per Natale e Capodanno dal capitolo 2082/5 

vengono tolti anche dal capitolo 1517 progetto promozione giovanile 10.000 euro, vengono tolti dal 

capitolo 3049/6 acquisto attrezzature Protezioni Civili 15.000 euro, spesa capitolo 3005/5 interventi 

vari integrazione investimenti 40.000 euro.

PRESIDENTE

Perfetto. Metto ai voti l’emendamento appena presentato dal Consigliere Greco, chi è d’accordo alzi 

la mano. 8 favorevoli (maggioranza). Chi è contrario, alzi la mano. Nessuno. Astenuti i Consiglieri 

Casano, Silvia Mariangela e Valenza Giovanni nel Gruppo di Minoranza. Approvato.

Passiamo all’emendamento numero 2.

CONSIGLIERE GRECO

Posso, Presidente? 

PRESIDENTE

Prego, Consigliere Greco.

CONSIGLIERE GRECO

Sempre l’emendamento al bilancio di previsione 2024/2026 spesa dal capitolo 3005 interventi vari 

per LPP di 138.000 euro, spesa capitolo 3403 dove vengono detratti 70.000 euro per arredi e 

attrezzature per il Castello Museo Civico e Mediateca Comunale, spesa capitolo 1690/14 vengono 

dettati 68.000 euro spesa di gestione acquedotto servizio di assistenza informatica.
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PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Greco. Chi è d’accordo ad approvare questo emendamento alzi la mano. 8 

favorevoli (maggioranza). Chi è contrario? Nessuno. Astenuti? I Consiglieri del Gruppo “Leali per 

Pantelleria”, approvato.

Prego, non so chi dei Consiglieri vuole esporre gli emendamenti acquisiti alla Presidenza. Prego, 

Consigliere Casano.

CONSIGLIERE CASANO

Allora, il primo emendamento che avevamo presentato era rispetto l’istituzione della mensa 

scolastica dove sostanzialmente andavamo con un emendamento a rimpinguare il fondo, a creare un 

fondo di 30.000 euro perché riteniamo diciamo crediamo nel valore della mensa scolastica e 

nell’istituzione del tempo pieno, pertanto come gruppo consiliare ritenevamo importante che ci 

fossero dei fondi a disposizione dell’Amministrazione Comunale per permettere così da abbattere il 

costo a carico delle famiglie. Rispetto a questo emendamento visto i lavori d’aula e visto 

l’emendamento già presentato e approvato dal gruppo di Maggioranza che è stato votato per primo, 

pertanto ritiro l’emendamento perché capisco che insomma già è stato votato e sono stati assegnati 

dei fondi, ho visto che avete assegnato 17.500 euro come fondi e 20.000 euro a carico delle famiglie 

nei capitoli d’entrata, noi speravamo in qualcosa di più come fondi messi a disposizione dal 

Comune, ma su questo già mi sono confrontato col Sindaco che ha, come dire, dato ampia 

disponibilità qualora dovessero mancare le risorse e qualche altra risorsa si possa trovare, pertanto 

questo emendamento rispetto alla mensa lo ritiriamo.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Casano, è stato ritirato. 

CONSIGLIERE CASANO

Gli altri emendamenti che avevamo presentato riguardavano la costituzione di un fondo di 10.000 

euro per le borse di studio per studenti universitari, lo scorso anno sempre in sede di assestamento 

di bilancio avevamo approvato un emendamento che stanziava dei fondi per coloro che scegliessero 

un indirizzo di agrario alberghiero ritenendo che potessero essere degli asset strategici per la nostra 

isola, quest’anno sulla stregua di quel tipo di emendamento abbiamo presentato un altro per gli 

studenti universitari incoraggiando così a sostenere le famiglie per la frequenza dell’università da 

parte diciamo dei nostri giovani panteschi. Il terzo emendamento che abbiamo presentato 
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riguardava la messa a disposizione di 20.000 euro per la sistemazione del cortile esterno della 

scuola di Scauri.

PRESIDENTE

Mi scusi, Consigliere Casano, io direi di votare l’emendamento che ha appena letto.

CONSIGLIERE CASANO

Siamo rimasti che presentavamo tutti gli emendamenti o no?

PRESIDENTE

No, no, però abbiamo votato, per cui uno per volta procediamo alla lettura e alla votazione.

CONSIGLIERE CASANO

Allora, parliamoci chiaro, per me la seduta è andata un po' così, nel senso che poi alla fine io nel 

corso della sospensione della seduta devo riconoscere il passo avanti che ha fatto il Sindaco, è 

venuto a parlare col gruppo consiliare assicurando un impegno su determinate azioni per non 

scompaginare sostanzialmente quello che era lo schema di bilancio che era stato presentato, per cui 

io se me lo consentite continuerei ad elencare gli emendamenti per come noi li avevamo presentati, 

dopodiché se voi ritenete che c’è qualche progetto, emendamento che possa essere utile e che viene 

condiviso ed è nelle corde già nelle azioni che avevamo pensato e immaginato l’Amministrazione 

Comunale e per una questione proprio pratica non si vuole attingere da un capitolo piuttosto che da 

un altro per non vincolare le somme e rischiare di perderle noi siamo aperti a qualsiasi tipo di 

ragionamento, se c’è chiaramente una condivisione di massima che chiaramente come ho già detto 

il Sindaco ha poi dall’aula in quest’attività di conciliazione con l’Opposizione ha cercato di venire 

incontro, dopodiché è chiaro che l’aula è a decidere, non è il Sindaco, per cui io continuo con gli 

emendamenti che avevamo presentato. Il quarto emendamento che avevamo presentato 

sostanzialmente riguardava i parchi giochi, destinavamo una somma pari a 20.000 euro per la 

sistemazione e manutenzione dei parchi giochi dell'isola perché crediamo che oggi abbiamo un 

problema con i parchi giochi non essendo diciamo questi del tutto, come dire, proprio usufruibili e 

alcuni anche vecchi, andrebbe anche sostituito qualche elemento all’interno dei parchi giochi che 

abbiamo e infine l’ultimo emendamento che avevamo presentato proprio diciamo apprezzando 

questa sensibilità manifestata già in passato dall’Amministrazione Comunale sullo sport che 

addirittura ha destinato migliaia di euro per le certificazioni dei certificati sport non agonistici 
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avevamo pensato a un finanziamento di una sorta di bonus sport per favorire la partecipazione dello 

sport dei nostri giovani chiaramente nelle società sportive che risiedono sull’isola e che in questa 

maniera diciamo potevamo andare incontro alle famiglie e permettere quindi a quelle fasce più 

fragile più deboli anche di frequentare una società sportiva e quindi avere un contributo da parte del 

Comune, questi sostanzialmente gli emendamenti abbiamo presentato, siccome torno a ripetere in 

sede di Commissione di bilancio non avevamo avuto tutte le delucidazioni rispetto ai capitoli di 

interventi che rimanevano indistinti e nello specifico non conoscevamo l’oggetto 

dell’Amministrazione per singoli capitoli o sottocapitoli, se queste già azioni sono previste da parte 

dell’Amministrazione, per carità, e si prende un impegno formale noi non abbiamo alcuna difficoltà 

a ritirare gli emendamenti in questione, però diciamo su questo lascio la parola a voi chiaramente, 

grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Casano. Prego, il Sindaco mi chiede di intervenire, io non ho seguito 

chiaramente l’interlocuzione che c’è stata tra il gruppo consiliare e il Sindaco nel corso della 

sospensione, quindi invito il Sindaco a chiarire.

SINDACO

Sì, grazie. Allora, nel corso del blocco di seduta mi sono permesso di fare una diciamo, fra 

virgolette, una proposta rispettosa delle parti, dei ruoli al gruppo di Minoranza, sostanzialmente la 

proposta riguardava i loro emendamenti e praticamente l’analisi verteva sostanzialmente su questo, 

il primo quello che hanno già ritirato aveva già una sua allocazione di risorse su quello che noi 

avevamo già fatto, per quanto riguarda gli altri, che sono tutti più o meno condivisibili nell’idea, 

nello spirito, ci sono delle problematiche di ordine prettamente tecnico temporale, nel senso che c’è 

il fondato rischio di mettere in piedi una determinata operazione e vanificarla perché noi entro il 

31/12 dobbiamo arrivare, per cui io ho detto e ritengo che il gruppo di Maggioranza condividerà 

questa proposta, se il gruppo di Minoranza ritira questi emendamenti noi ci prendiamo l’impegno 

tutti insieme, non gruppo di Maggioranza, non Giunta, non Sindaco, tutti insieme di attivare un 

percorso affinché non so 20.000 euro strutturati come emendamento attuale per andare a migliorare 

le condizioni dell’atrio esterno della scuola di Scauri ad oggi non hanno una verifica tecnica, non 

hanno un computo metrico, non hanno un progetto, rischiamo di non arrivare nei tempi per poterli 

spendere, quindi io dico prendiamoci l’impegno per fare un’operazione del genere magari sentendo 

la scuola, magari sentendo non solo i Consiglieri Comunali sentendo anche la popolazione di 
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Scauri, i genitori magari, eccetera, e quindi ci prendiamo l’impegno non necessariamente a fronte 

dell’emendamento, ci prendiamo un impegno formale di intercettare le risorse necessarie per fare 

quello che praticamente la Minoranza in questo momento ci ha chiesto. Analogamente per quanto 

riguarda sport e per quanto riguarda università non essendoci un regolamento per gli uffici è 

fisicamente impossibile riuscire a poter allocare le somme prima del 31/12 perché voi sapete 

benissimo va fatto un regolamento che non si costruisce sicuramente in mezz’ora, il Regolamento 

va passato in Commissione, magari uno o due sedute, poi va portato in Consiglio Comunale e da lì 

inizia il lavoro dell’ufficio affinché possa dare seguito a quello che è l’indirizzo politico, 

prendiamoci l’impegno in questa sede come Consiglio Comunale a portare avanti questi due 

regolamenti in maniera tale che più avanti sicuramente da parte nostra si individueranno le risorse 

che tra le altre cose abbiamo per poter fare sia per un bonus sport come loro vorrebbero diciamo che 

si facesse, sia il contributo in favore dei migliori praticamente ragazzi panteschi che si stanno un 

attimo confrontando con le varie università, niente, mi pare di aver parlato di tutti i punti, giusto? O 

ne ho dimenticato qualcuno? Ah, parco giochi anche lì in questo momento voi sapete che abbiamo 

partecipato ad un bando esterno con un’altra area già individuata, se dobbiamo fare praticamente 

degli acquisti di alcuni giochi forse è più opportuno non mettere determinate somme su un capitolo 

specifico, ma ci riserviamo di farlo con un capitolo generale che noi già abbiamo, quindi da parte 

nostra l’impegno c'è anche ad esaudire questa necessità e appare evidente che dobbiamo andare sul 

territorio, sul luogo, capire dove vogliamo in questo momento migliorare la condizione, non so, io 

suggerivo non mi ricordo a chi andiamo magari accanto alla zona adiacente all’Agenzia delle 

Entrate su cui c’è una grande frequenza, vediamo di capire cosa dobbiamo mantenere, cosa 

dobbiamo migliorare, cosa dobbiamo acquistare per migliorare quell'area e dopodiché ci 

impegniamo tutti a farlo, a trovare le risorse non è un problema. Chiaramente io avevo invitato non 

solo loro a ritirare gli emendamenti perché è chiaro di fronte ad un’apertura del genere è il minimo, 

ma li avevo invitati a votare con noi l’intero assestamento del bilancio perché secondo me quello 

che noi abbiamo fatto è quello che loro avrebbero fatto al posto nostro.

PRESIDENTE

Grazie, Sindaco. Consigliere Casano, prego.

CONSIGLIERE CASANO

Chiaramente diciamo saluto, come dire, con favore l’apertura del Sindaco, l’ho riconosciuto già 

anche all’inizio del mio intervento nella capacità chiaramente di mediazione del Sindaco, dopodiché 
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rimango un po' rammaricato nel senso che queste discussioni si sarebbero potute fare anche diciamo 

in tempi consoni, noi chiaramente rispetto all’apertura del Sindaco e l’impegno del Sindaco su 

quelle che possono essere diciamo delle azioni condivisibili che mi pare insomma gli emendamenti 

che avevamo presentato. A questo punto noi ritiriamo i nostri emendamenti nn. 3, 4, 5, 6 e 7.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Casano. Invito il Segretario a prendere nota. Il Consigliera Maddalena ha 

chiesto di intervenire, prego, Consigliere Maddalena.

CONSIGLIERE MADDALENA

Volevo intanto dire che diciamo gli emendamenti presentati erano ampiamente condivisibili perché 

quando si interviene nei confronti a migliorare quella che è la collettività dell’isola sono sempre 

diciamo proposte condivisibili, ritengo che oggi scriviamo una pagina positiva dei lavori del 

Consiglio Comunale perché non è da tutti diciamo, questo ne do merito ai miei colleghi Consiglieri 

di Minoranza, non stare sulla propria posizione arroccati, ma diciamo condividere grazie al lavoro 

che il Sindaco ha fatto, quello che è il benessere per il territorio perché avremmo potuto bocciare 

questi emendamenti e scrivere una pagina un pochino diciamo buia perché poi da casa magari non 

si capisce il senso di quello che è la macchina burocratica amministrativa, invece responsabilmente 

da parte di tutti si è fatto un passo indietro e quindi invito i miei colleghi Consiglieri diciamo di 

Maggioranza di iniziare immediatamente i lavori nelle varie Commissioni per dare seguito diciamo 

a quello che ognuno in quota parte si è preso come impegno, grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Maddalena. Se non ci sono altri interventi, io metterei ai voti il punto così come 

emendato, “Modifica ed assestamento di bilancio esercizio 2024”.

CONSIGLIERE VALENZA

Scusi, Presidente.

PRESIDENTE

Consigliere Valenza, mi perdoni.

CONSIGLIERE VALENZA
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Mi dà 5 minuti di sospensione?

PRESIDENTE

Mettiamo ai voti, ma ritengo che 5 minuti di sospensione possano essere concessi. Mi raccomando 

la puntualità. Chi è d’accordo alzi la mano. Unanimità.

La seduta viene sospesa alle ore 14:22.

PRESIDENTE

Riapriamo la seduta, stavolta cerchiamo di essere puntuali, invito i Consiglieri a prendere posto, 

grazie. Verifichiamo i presenti, il Segretario attesta che sono sempre 11 presenti su 12, assente il 

Consigliere Siracusa. La seduta è riaperta alle ore 14:27.

Prima di mettere voti chiedo se ci sono delle dichiarazioni di voto da parte dei Consiglieri o dei 

gruppi. Consigliere Greco. Prego. 

CONSIGLIERE GRECO

Egregio Presidente, Consiglieri e tutti i presenti in aula e chi ci sta ascoltando da casa, oggi 

procediamo ad approvare la ripartizione dell’avanzo di bilancio 2023 di cui la programmazione è 

stata redatta nel rispetto delle priorità che l’Amministrazione D’Ancona ha ritenuto necessarie per 

dare servizi utili alla nostra comunità in linea con la programmazione elettorale che ci eravamo 

prefissati, le voci di bilancio prese in considerazione toccano problematiche che vanno dal sociale, 

turismo, archeologia, formazione, smaltimento rifiuti, valorizzazione giovanile, contributo alle 

partorienti, servizio acquedotto, lavori pubblici, discesa a mare, cimiteri, guardrail e infine 

digitalizzazione della nostra sala consiliare, abbiamo fatto delle scelte condivisibili da tutti, a tal 

motivo il gruppo di Maggioranza “Siamo Pantelleria” vorrei dire ringraziando anche tutto il gruppo 

di Minoranza che ha in questo caso ritirato le loro mozioni, anche perché erano in atto della nostra 

programmazione, quindi il gruppo di Maggioranza “Siamo Pantelleria” vota favorevolmente alla 

ripartizione dell’avanzo bilancio 2023.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Greco. Chiedo agli altri Consiglieri se c’è una dichiarazione, diversamente 

metto ai voti. Una dichiarazione anche da parte del Consigliere Casano, prego. Dal gruppo di 

Minoranza, insomma.

CONSIGLIERE CASANO

Ci tengo particolarmente a farla questa dichiarazione di voto e anche noi come abbiamo partecipato 

ai lavori di questa variazione bilancio, chiaramente diciamo in una formula non proprio consona, 
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nel senso che abbiamo ritirato gli emendamenti ma chiaramente abbiamo apprezzato lo spirito di 

apertura da parte del Sindaco, ci auguriamo anche noi che tutto quello che è previsto in questa 

variazione di bilancio possa trovare seguito e quindi essere realizzato nell’interesse della nostra 

collettività e dei nostri concittadini, non ci opporremo all’approvazione di questo bilancio, ma 

avremmo preferito maggiore cautela nell’utilizzo di tutto l’avanzo di Amministrazione rispetto alla 

causa diciamo ancora in corso del MEP, avremmo preferito maggiore cautela nell’utilizzo dei fondi, 

nel senso di non impegnare tutti quei fondi, liberarli perché chiaramente ci troviamo un po' 

perplessi nel caso in cui dovesse il Comune non avere poi alla fine tutta la ragione soccombere, ci 

auguriamo chiaramente di no, siamo pienamente fiduciosi nell’operato che hanno fatto i nostri 

uffici, la Giunta, il ragioniere, i revisori dei conti, però in virtù di questo ci asterremo 

all’approvazione del bilancio pur riconoscendo il grande lavoro fatto per l’impiego di queste risorse 

e non per ultimo anche l’apertura del Sindaco nei confronti quelle richieste avanzate dal gruppo di 

Opposizione, grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Consigliere Casano. Mettiamo ai voti la proposta. Chi è d’accordo all’approvazione del 

punto alzi la mano. 8 favorevoli (maggioranza). Chi è contrario? Nessuno. Astenuti? Il gruppo di 

Minoranza (Consigliere Casano, Consigliere Silvia Mariangela, Consigliere Valenza Giovanni). 

Assente il Consigliere Siracusa.

Metto ai voti l’immediata esecutività dell’atto, chi è d'accordo alzi la mano? 8 favorevoli 

(maggioranza). Chi è contrario? Nessuno. Astenuti? Ancora una volta i Consiglieri del gruppo di 

Minoranza.

A questo punto io direi se l’aula è d’accordo di sospendere la seduta e di andare in prosecuzione 

domani, per come già stabilito in sede di convocazione, per l’altro punto all’Ordine del Giorno. In 

seduta di prosecuzione domani pomeriggio alle ore 16:00 tratteremo un altro punto 

importantissimo, le valutazioni alle osservazioni pervenute per quanto attiene il Piano 

particolareggiato. Per cui se siamo d’accordo a votare la prosecuzione di seduta domani 

pomeriggio, alziamo la mano. Unanimità dei presenti. Ringrazio tutti, ricordo ancora oggi 

l’impegno in aula consiliare tra un po' e la proiezione teatrale al Cinema di Scauri per la giornata 

dedicata alle donne, grazie a tutti e buon pomeriggio.

La seduta è sciolta alle ore 14:32.
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Si da atto che il Responsabile del servizio finanziario ha reso, sulla presente deliberazione "attestazione 
di regolarità contabile" così come prescritto dall’art. 49 del D. LGS 267 del 18/8/2000.

Letto, approvato e sottoscritto.
Il Presidente

 Spata Giuseppe Luigi
(Firmato digitalmente)

Il Segretario Comunale Il Consigliere Anziano
Dott. Calamia Luigi
(Firmato digitalmente)

 Casano Angelo
(Firmato digitalmente)

CEERTIFICATO DI ESECUTIVITA'

Data di esecutività: 25-11-2024

[x] in quanto dichiarata immediatamente esecutiva ( Art. 12 comma 1 ).

Dalla Residenza Municipale
Il Segretario Comunale

Dott. Calamia Luigi
(Firmato digitalmente)
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